
Economía y corrupción fueron
los temas fundamentales del
Consejo de Ministros de Cuba

La Habana, 31 may (RHC) Antes de viajar a Venezuela, el Presidente cubano, Miguel Díaz-Canel
Bermúdez, encabezó el pasado martes la reunión del Consejo de Ministros que analizó el
comportamiento de nuestra economía hasta el mes de abril, así como las directivas para la confección
del Plan de la Economía y el Presupuesto del Estado para el año próximo y el tema de la corrupción,
informa este jueves el periódico Granma.

Además fueron incluidos en la agenda del encuentro del máximo órgano de Gobierno otros temas
relacionados con la corrupción administrativa y las potencialidades de la Unión de Industria Militar en
función de la economía  nacional.

El viceministro primero de Economía y Planificación, Alejandro Gil Fernández, informó a los miembros del
Consejo de Ministros sobre el desempeño de la economía cubana al cierre del mes de abril.

Pprecisó que existe hasta la fecha un buen comportamiento en renglones exportables como el ron,
tabaco, langosta, camarones, níquel y acero.



En el periodo que se analiza fueron chequeadas varias inversiones priorizadas, entre ellas las del
programa de la industria del mueble; la modernización y ampliación de la textilera de Holguín; la
recuperación de las capacidades de combustible y el nuevo Hotel Internacional de Varadero.

Estas inversiones marchan bien, consideró, aunque no sin contratiempos que evidencian en algunos
casos la aún poca preparación de los actores que participan en los procesos inversionistas. «Es
imprescindible superar las deficiencias y garantizar que las inversiones se amorticen con su rendimiento,
sin sustraerle liquidez a la economía», apuntó el Viceministro primero.

En general, la industria manufacturera ha padecido de déficit de materias primas. Sin embargo, al cierre
del cuatrimestre se garantizan producciones principales como el jabón, crema dental, perfumería,
envases de hojalata, sistemas de riego y cilindros para el gas licuado, entre otras.

Sobre el turismo se precisó que a pesar de que los daños ocasionados a las instalaciones turísticas por
el huracán Irma fueron restablecidos antes del inicio de la temporada alta se produjeron afectaciones en
la comercialización en los principales mercados emisores, a lo que se suma el recrudecimiento de las
medidas del gobierno estadounidense, cuestiones que no impidieron que se sobrepasara en el mes de
mayo la cifra de dos millones de visitantes.

Gil Fernández concluyó que «para el segundo semestre del año hay que situar los recursos donde
resulten imprescindibles y buscar soluciones con los inventarios disponibles y las producciones locales.
No se puede pensar que ante incumplimientos de la producción nacional, la alternativa sea la
importación».

Al respecto, Díaz-Canel recalcó que «en medio de las complicaciones que ahora imponen también los
daños ocasionados por las fuertes lluvias, hay que acercarse lo más que se pueda al cumplimiento del
Plan del 2018».

El Viceministro primero de Economía y Planificación dio a conocer las premisas que guían la
conformación del Modelo Global para la planificación del año 2019 con el propósito de consolidar la
sostenibilidad de los objetivos aprobados en el 2018. Entre ellas mencionó la recuperación de los daños
ocasionados por los huracanes Irma y Matthew, así como el respaldo de los niveles de actividad,
aprovechando al máximo las capacidades productivas y reorientando las posibilidades financieras a la
importación de insumos y materias primas con destino a la producción nacional para sustituir
importaciones de productos terminados.

Igualmente, asegurar las inversiones priorizadas, como las del turismo, la Zona Especial de Desarrollo
Mariel, el transporte ferroviario, las fuentes renovables de energía, el sostenimiento del Sistema Eléctrico
Nacional, la ampliación de las capacidades de almacenamiento, los programas de trasvases y la
ampliación y modernización de la industria del cemento. Todas ellas, acotó, cumplen con los propósitos
de que el Plan se encamine en función del desarrollo del país.

Precisó que las directivas están dirigidas a lograr «un Plan objetivo, realista, sostenible y cumplible para
lo cual se requiere ajustarse a las posibilidades reales, no asumir deudas que no se puedan honrar
puntualmente, lograr ahorros de recursos financieros y materiales, disminuyendo gastos innecesarios, sin
renunciar, en lo posible, a los programas de desarrollo priorizados que están en marcha».

El Plan del 2019 deberá distinguirse por la búsqueda de soluciones coherentes y sostenibles a las
tensiones que existen.

En el debate acerca de las directivas que guiarán la conformación del Plan, Alfredo López Valdés,
ministro de Energía y Minas, señaló la importancia de ser estrictos en el ahorro de electricidad.



Además apuntó que para el 2019 se generará una mayor cantidad de energía mediante fuentes
fotovoltaicas. También se construyen tres bioeléctricas y dos parques eólicos que deberán aportar
electricidad en el 2020. «Esto evidencia la prioridad que el país le está dando a las fuentes renovables de
energía», dijo.

El titular de Industrias, Salvador Pardo Cruz, se refirió a las directivas planteadas a su sector que definen
la urgencia de asegurar la máxima utilización de las capacidades industriales del país para garantizar las
exportaciones, la sustitución de importaciones de productos terminados, los servicios a la población, el
turismo y el mercado interno, así como un mejor ciclo de rotación de los inventarios.

La ministra de Finanzas y Precios, Lina Pedraza Rodríguez, alertó que «no podemos para el próximo año
seguir autolimitando la capacidad de aportar al Presupuesto del Estado».

Elba Rosa Pérez Montoya, ministra de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, abogó por respaldar en el
Plan la necesidad de hacer uso de la ciencia y la tecnología. Argumentó que no hacerlo puede parecer
un contrasentido en medio del ahorro que nos proponemos, pero es todo lo contrario, porque haciendo
ciencia solucionaremos muchos de los problemas que hoy presenta el país.

La titular precisó que en el Plan tienen que estar incluidas, igualmente, las medidas de enfrentamiento al
cambio climático que es ya una realidad para Cuba.

El Presidente cubano subrayó que «estamos arribando a directivas precisas, que llevan un ejercicio de
planificación, organismo por organismo, entidad por entidad. Tenemos que estar conscientes y trabajar
para que el Plan que aprobemos no tenga déficit ni genere deudas, en lo cual se necesita la comprensión
y el apoyo de todos».

Estos temas económicos, acotó, llevan discusiones profundas y no formales, en los consejos de
dirección de los organismos de la administración central del Estado y de todas las entidades de la nación.

En esta oportunidad, el Consejo de Ministros consideró entre sus temas la corrupción administrativa en el
país, nocivo fenómeno que afecta la economía nacional, con el consiguiente daño moral.

La Contralora General de la República, Gladys Bejerano Portela, informó que en los casos analizados se
ratificó que su origen radica en las fallas de la conducta de las personas y en las fisuras de los sistemas
de control.

De manera particular, apuntó el insuficiente rigor en la selección de los cuadros y en la observación
estricta sobre la conducta política y social de directivos, ejecutivos y funcionarios, así como que no se
hacen análisis oportunos de los estados de opinión y planteamientos de los trabajadores al respecto.

Díaz-Canel reiteró lo planteado en múltiples ocasiones por el Primer Secretario del Partido Comunista,
General de Ejército Raúl Castro Ruz, de que el enemigo principal de la Revolución es, precisamente, la
corrupción. No podemos convivir con ese fenómeno, porque es expresión de deterioro de valores, de
tolerancia e impunidad, enfatizó.

El último punto de la reunión del Consejo de Ministros se destinó a las potencialidades de la Unión de
Industria Militar –creada en el año 1988–, durante el cual se valoró la respuesta que esta puede dar a
muchas de las necesidades que presenta la economía nacional.

Su director, el general de brigada (R)  Israel Cervantes Tablada, detalló el desarrollo de este complejo
industrial que tiene como misión fundamental responder por los procesos de reparación, fabricación,
modernización y desarrollo de la técnica militar, así como aportar a la economía del país.



Empleando todas las capacidades tecnológicas de estas empresas, actualmente se desarrolla la
producción de partes, piezas y agregados para el transporte automotor, la reparación y modernización de
máquinas herramientas, la producción de varios tipos y surtidos de envases y embalajes de plástico,
luminarias con tecnología LED y cubiertas metálicas para techos.

Con gran aceptación en la población cubana, estas empresas fabrican también productos de higiene,
menajes de cocina, muebles, puertas de plástico y de madera, además de tanques para el agua.

Díaz-Canel comentó que se había llevado este tema a la reunión del Consejo de Ministros para dar a
conocer  todo el potencial de la Unión de Industria Militar, porque muchas veces por falta de
conocimiento se importan productos que se hacen con igual o mayor calidad en el país, en estas
empresas, donde se ponen a prueba diariamente la capacidad de innovación, la inteligencia y la
preparación de los cubanos.

 

(Granma)

https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/163459-economia-y-corrupcion-fueron-los-temas-
fundamentales-del-consejo-de-ministros-de-cuba
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